

T

ROIS SOMMETS EN MOINS D'UN AN

Table des matières

- 2** Trois Sommets en moins d'un an
- 4** Une Francophonie agissante
- 8** Le Commonwealth: un club international
- 12** Sous le signe du commerce et de l'agriculture
- 13** Les héros de l'Olympe
- 14** En route vers l'Asie
- 16** Le Canada en bref
- 18** Dans la perspective du devenir
- 20** Après 35 ans, plus brillant que jamais

Les sommets constituent des instruments privilégiés de relations internationales et offrent l'avantage irremplaçable de réunir directement les plus hautes instances des nations.

C'est à Québec, dont on voit ci-dessous un quartier de la basse-ville dominé par le Château Frontenac, que se déroulera le second Sommet de la Francophonie.

En moins de douze mois, le Canada aura le privilège d'être l'hôte de trois Sommets qui revêtiront, dans le devenir actuel de près d'une centaine d'États et de gouvernements, une importance capitale.

À Québec, ville historique dont les Nations Unies ont proclamé l'appartenance au patrimoine international en 1986, aura lieu le second Sommet de la Francophonie, du 2 au 4 septembre prochain.

Après avoir été l'hôte d'Expo 86, Vancouver recevra pour sa part le Sommet du Commonwealth, du 13 au 17 octobre.

Enfin, les représentants des sept pays les plus industrialisés se réunissent une fois l'an pour discuter des divers dossiers qui appellent la con-

certation et la coopération. En 1987, ce Sommet économique a eu lieu à Venise et celui de 1988 se tiendra au Canada, vraisemblablement en mai.

Les sommets, pourquoi?

Appelées «sommet» par Churchill, ces réunions de chefs d'État et de gouvernement constituent des instruments privilégiés de relations internationales. À l'encontre des relations diplomatiques d'ordre traditionnel, les sommets offrent l'avantage irremplaçable de réunir directement et personnellement les plus hautes instances des nations. Les chefs d'État et de gouvernement abordent les principaux dossiers sans personnes interposées et sans formalité. Ils personnalisent

Canada

Reportage Canada est publié par la Direction des services de communication à l'étranger, Ministère des Affaires extérieures, Ottawa, Canada, K1A 0G2.

Télex: 053-3745

Rédacteur en chef : Irenka Farmilo

Rédactrices associées : Annie Taillefer (publication française)
Carole Stelmack, Mary Anne Dehler (publication anglaise)

Les observations ou suggestions des lecteurs sont bienvenues. Prière d'indiquer la source d'information pour tout article ou extrait d'article reproduit.

This publication is also available in English under the title *Canada Reports*.



Affaires extérieures External Affairs
Canada Canada

